



2024-2025 年度 国際ロータリーハンガ
ステファニー A.アーチック

H P : <http://www.kawasaki-chuo-rc.com/>
E-mail : info@kawasaki-chuo-rc.com

国際ロータリー第 2590 地区

次世代につなごう！

ガバナー 長戸はるみ

例会：毎週月曜日 12:30

例会場：川崎日航ホテル TEL: 044-244-5941

事務所：210-0004 川崎市川崎区宮本町 7-1 三陽会館ビル 5 階

TEL: 044-233-3005 FAX: 044-233-8460



副会長
木村教義

会長
石田幸兒

幹事
廣瀬千尋

第 1713 回 令和 6 年 10 月 7 日 VOL.40 No.10

川崎中央ロータリークラブ

WEEKLY

- 司会……瀧上アキラ SAA
- 点鐘……石田会長
- 国家……「君が代」斉唱
- ロータリーソング 川島ロータリーソング 副委員長
「奉仕の理想」
- 本日のメニュー 洋食

オブザーバー

増山会員

黒坂 浩司様

特別ビジター紹介

出席報告

原出席委員長

石田会長

米山奨学生 杜 貾夢 様

ビジター

西宮 R C 田和良久様

瀧上 SAA

	会員数	出席該当者	出席者	欠席者	ホームクラブ	メイク	前々回修正
1713回	43	42	29	13	69.04	/	/
1711回	44	43	27	16	62.79	/	/

10月の誕生祝

和田親睦活動委員長



増山雅久会員 (18日) 関根 剛会員 (19日)

会長報告

石田会長

- ① 10月6日(日)にR I 2590地区主催の「世界ポリオデー」本多会長エレクト・牧島直前会長夫妻・渡辺会員と共にイベントに参加してきました。
- ② 2026-2027年度のガバナーノミニー告知・確定宣言が届き、ガバナーノミニーは宮田彰久様(横浜南RC)です。

幹事報告

廣瀬幹事

◎ 例会変更のお知らせ

川崎南RC

10月15日(火) 休会 休日週により
11月5日(火) 休会 休日週により

川崎大師RC

10月16日(水) 休会 休日週により
10月30日(水) 職場訪問移動例会

神奈川県赤十字血液センター湘南事業所

川崎マリーンRC

10月10日(木) 夜間移動例会 グルメ会
10月17日(木) 休会 休日週により
11月7日(木) 休会 休日週により
11月14日(木)→16日(土) 地区大会へ参加
11月21日(木) 3クラブ親睦夜間例会

新川崎RC

10月16日(水) 休会 休日週により
10月30日(水) 休会 休日週により

◎ 週報を送ってくださったRC ありません。

◎ 本日の配布物

会報 9/9 9/30
ガバナー月信

委員会報告

森崎社会奉仕委員長

キッチンカーイベントについて報告
10/21.22(月・火)で開催

青木40周年記念事業実行委員長

準備状況報告

式典: 4月7日(月) 横浜シェラトン&タワーズにて
富士見公園に時計塔を寄贈(3か所)済

スマイルレポート

木村副会長

- 石田会員……本日、杜貽夢さん卓話宜しくお願ひ致します。
廣瀬会員……昨日は所用で熱海に行ってまいりました。十国峠に登りましたが、一面霧だらけで何も見えず。マイナスイオンだけ浴びてきました。
イモンさん今日は卓話よろしくお願ひします。
川島会員……先週の当クラブゴルフコンペでは、大変お世話になりました。楽しませていただきました。
松本会員……杜貽夢さん卓話楽しみにしてます。
石川会員……渡部さん息子さんのご結婚おめでとうございます。とても気にしていましたが、あいさつは上手くできましたか?
ジイジとなるのもそう遠くないですね。
佐野会員……先日のゴルフコンペ参加の皆様、お疲れ様でした。7クラブ不安です。
上原会員……皆様こんにちは。イモンさん! 今日の卓話とっても楽しみにしておりました。
よろしくお願ひいたします。
坂本(将)会員……皆様こんにちは。少しずつ暑さも和らいできましたね。これから石田年度のイベント盛りだくさんで始まりますね。
まずは、キッチンカーがありますが、少しでも力になれるようにがんばります。
よろしくお願ひいたします。
安東会員……イモンさん卓話頑張ってください。
牧島会員……昨日、ポリオデーに行って来ました。
一輪車とチアリーディングのパフォーマンスがすばらしかったです。
本日、杜貽夢さん卓話楽しみです。
山口会員……黒坂様ようこそお越し下さいました。
入会のご検討宜しくお願ひ致します。
本多会員……①和田さん先日の夜間親睦例会はありがとうございました。活気があって楽しい会でした。
②昨日、地区の「世界ポリオデー」イベントに赤いTシャツを着て、石田会長、渡辺さん、牧島ご夫妻と参加しました。
カラオケ世界チャンピオンの齊藤さんとても歌唱力があって聞きこたえがありました。地区のお子さんの一輪車ダンスや無礼(金)・チアダンスの披露などたくさんあり、とても活気がありました。
柳町会員……皆様お久しぶりです。
杜貽夢様本日の卓話楽しみにしています。
森崎会員……先週金曜のロータリークラブのゴルフコンペお世話様でした。7クラブに向けてがんばりましょう。
10月のキッチンカーよろしくお願ひいたします。
和田会員……皆様、先週移動例会に出席いただきありがとうございました。
ゲストの黒坂様どうぞ、会を楽しんで行ってください。
イモンさんプレゼン楽しみにしています。
坪井会員……今日も暑いです。これから、写真館のピークになるのでなかなか出席できないかもしれません、それなりにがんばります。

瀧上会員……まだ、暑さの残る10月ですが、早くもおせちクリスマスケーキの予約が始まりましたね。もう年の瀬かとビックリします。

原 会員……杜貽夢さん本日の卓話楽しみにしております。どうぞよろしくお願ひします。

大石会員……皆様こんにちは。
よろしくお願ひいたします。

木村会員……本日の卓話杜貽夢さんよろしくお願ひします。楽しみにしています。

1713回	21件	34,000円	累計	174件	266,000円
-------	-----	---------	----	------	----------

卓 話

私の故郷 济南の紹介 米山奨学生 杜 貽夢

皆さま、こんにちは。米山奨学生、専修大学大学院、哲学専攻のトイモンと申します。本日はお集まりいただき、誠にありがとうございます。私を支援してくださっているロータリークラブの皆様に心からお礼を申し上げます。

本日は、私の故郷である中国の济南（さいなん）について、皆様に少しでも知りたいだけたらと思い、このテーマを選びました。济南は、中国の歴史と文化が深く根付いた美しい街です。今日は、その自然や文化、そして最近の発展についてお話しさせていただきます。

どうぞ最後までお付き合いください。どうぞよろしくお願ひいたします。

1. 地理・人文・自然

济南は、中国の東部に位置し、北は黄河に臨み、南は泰山に接し、山東省の真ん中にあります。歴史は古く、2600年余り前に城郭がたてられたのが始まりで、漢の時代に济南と名付けられ、以降、山東省の省都であり、山東省の政治、経済、文化の中心地として栄えてきました。北京～上海線、青島～济南線の両鉄道の交差点にあり、省内の輸送面での重要な位置を占めている。市は6つの行政区と3つの県と1つの県級市を管轄しており、総人口は約920万人に達しています（2023年の統計）。面積は10,244平方キロメートルです。都市としては、人口規模が大きく、多様な民族と文化が共存しています。主な民族は汉族（かんぞく）ですが、少数民族も一部住んでおり、彼らの文化もこの地域の多様性に貢献しています。

石炭、鉄、カリウム、石灰石、花崗岩、耐火粘土などの地下資源が豊富で、冶金、機械、化学工業、原油加工業が発達している。また、肥沃な山東平野と豊富な地下水により農業も発達しており、主な農産物は小麦、トウモロコシ、米、大豆、落花生、綿花などである。济南は、古くから「泉（いずみ）の町」として知られており、市内には70以上の泉が湧き出ています。これにより、豊かな水資源を誇る都市としても評価されています。近年、経済開放政策により、济南市も経済開放区の指定を受け、外国資本の導入を積極的に進めている。伝統的な産業とともに、ITや医療などの新興産業も発展を遂げています。

地理的に見ると、济南は山と水に恵まれており、南に泰山（たいざん）という有名な山がそびえ、北には黄河（こうが）という中国最大の川の一つが流れています。これにより、济南は自然豊かで景観の美しい都市として、多くの観光客を引きつけています。特に有名なのが济南の泉水（せんすい）です。济南の地下には大規模な地下水系が存在します。地下水は主に周囲の山々（特に泰山）に降った雨水が地中に浸透し、長い時間をかけて地下の石灰岩層に蓄積されます。この石灰岩層は多くの亀裂や空洞があり、地下水はその中をゆっくりと移動します。この地下水が、地下の高圧状態にあるとき、カルスト地形によって圧力がかかり、水は自然に地表に向かって押し上げられます。街の中にはたくさんの泉が湧き出していく、その数は72ヶ所にものぼります。

最も有名な泉の一つで、「天下第一泉」としても知られている、趵突泉（ばくつせん）でございます。地下水の水圧が非常に強いため、

泉から噴き出す水が常に勢いよく、時には3つの噴水口から高さ1メートル以上まで吹き上がることもあります。この泉は一年を通じて勢いよく水を噴き出し、その様子がまるで水が跳ねているように見えることから、「趵突」（ばくつ：跳ねるという意味）という名前が付けられました。

趵突泉は济南のシンボルとも言える存在で、毎年多くの観光客がこの泉を見に訪れます。趵突泉は年間を通して湧き出ていますが、季節や降水量によって水量が変動します。降水が多い年は水量が増し、泉の勢いも増しますが、干ばつや地下水位の低下が続くと、水量が減少し、噴出の勢いも弱まることがあります。

黒虎泉（こっこせん）は、济南市内にある代表的な泉の一つで、泉城として知られる济南を象徴する場所でもあります。黒虎泉の独特な点は、その豊かな水量と勢いよく噴き出す泉の姿ですが、もう一つの魅力は「打水（打ち水）」、つまり市民が泉から直接水を汲む独特的な文化です。黒虎泉は、何世代にもわたり、济南市民の日常生活に深く根付いています。地元の人々はペットボトルや大きな容器を持って泉に集まり、新鮮な泉水を汲んで持ち帰ります。この行為は、ただ水を取るだけでなく、自然の恵みを感じ、泉の清らかさを大切にする地元の文化として継承されています。

2. 济南の経済発展

最近の济南は、伝統と現代が融合した街へと変貌を遂げています。特に、高新技术産業（こうしんぎじゅつさんぎょう）の発展が顕著で、多くの企業や研究機関が集まっています。例えば、IT産業や医療分野の発展が目覚しく、新しい技術を生み出す中心地となっています。また、交通の便も非常に良く、济南は中国の重要な鉄道と高速道路の交差点にあり、物流（ぶつりゅう）のハブとなっています。

・交通

中国の高速鉄道網の中で京滬高速鉄道（けいこうそくつとう）（北京～上海高速鉄道）は、北京と上海という中国の二大都市を結び、全長1318kmの高速鉄道路線。2008年4月に着工され、2011年6月30日に開通した。北京から上海まで、片道最短移動時間が約4時間18分沿線に多くの経済的に重要な都市を抱えています。中国でも最も混雑する路線の一つである。

その中で、济南は、京滬高速鉄道の重要な交通ハブ（拠点）として機能しています。北京と上海という二大都市のほぼ中間に位置するため、交通の要衝として、多くの列車が济南に停車します。これにより、济南は中国の北と南を繋ぐ主要な結節点の一つとなり、物流と人の移動において大きな役割を果たしています。そのため、ビジネス機会が増加しています。特に、ハイテク産業や物流産業がこの交通網を活用し、急速な発展を遂げています。また、高速鉄道は济南の観光業にも大きく貢献しています。

京滬高速鉄道は、沿線都市の均衡ある経済発展にも寄与しています。济南は、もともと山東省の政治・経済の中心ですが、高速鉄道網の整備により、より広範な経済圏と連携する機会が増えました。これにより、周辺地域との経済的な連携が強化され、济南の役割は山東省だけでなく、中国東部全体に広がっています。

・産業

ヒアルロン酸産業

济南は、中国のヒアルロン酸産業の大拠点として知られています。ヒアルロン酸は、主に美容・医療の分野で使われる物質であり、肌の保湿や関節の治療に使用されています。中国国内外からの需要が高まる中、济南はこの分野で注目を集めている。特にヒアルロン酸メーカーで有名な企業「華熙生物（ブルーメイジバイオテクノロジー）」の本拠地である。「華熙生物（ブルーメイジバイオテクノロジー）」は、2000年に中国にて設立された、世界最大のヒアルロン酸メーカーの一つです。山東省の小さな研究室に端を発し、現在世界の36.4%ものシェアを誇る。中国国内では70%を超えるシェアを獲得している。ヒアルロン酸を生産して、医薬品や化粧品、食品を開発するメーカーに卸すことを生業としていた。微生物発酵法を活用して高品質なヒアルロン酸の大量生産を開始しました。これらの製品は、化粧品業界だけでなく、医療業界でも広く利用されており、国内外で高い評価を受けています。注射用ヒアルロン酸ナトリウム製品はEU CEP認証を取得し、アメリカ、韓国、日本、ロシア、インド、カナダのDMF登録番号を取得しています。バイオ製品は70以上の国と地域で販売されており、世界各地の4000社を超えるブランドカスタマーと安定したビジネスパートナーシップを維持しています。また当社はアメリカ、フランス、日本、韓国に子会社をすでに設立しています。

济南のヒアルロン酸産業は、政府の支援を受け、研究開発や国際市場への拡大を続けています。济南市は、この産業の発展を支援するために、特別なインセンティブや政策を提供しており、産業集積が進んで

います。特に、美容や健康に対する需要の高まりに応じて、济南のヒアルロン酸の産業は今後さらに成長が期待されています。

IT 産業

济南高新技術開発区は、IT 企業が集まる特別な区域です。ここでは多くのスタートアップや技術企業が成長しており、济南の IT 産業発展の中心地となっています。政府からの支援もあり、企業の成長を強力にサポートしています。

中国国内シェアトップ、グローバルシェア第 3 位を誇るサーバーブロバイダー浪潮集團（Inspur、インスパーグループ）は、济南を代表する大手 IT 企業で、クラウドコンピューティングやビッグデータ、人工知能（AI）などを提供しています、中国で唯一のソフトウェアとハードウェアの総合実力を持つ企業でございます。特に、サーバーの製造で有名で、政府機関や企業に技術サービスを提供しています。この AI サーバーを導入する中国国内パートナーには、世界的な影響力を及ぼす百度（バイドゥ）、腾讯（テンセント）、阿里巴巴集團（アリババ）、その他全国家的な情報管理システム金盾（グレートファイアウォール）などがあります。2020 年 3 月、ディープラーニングや先端 AI 技術、膨大なデータ処理で高いパフォーマンスを発揮する「AI サーバー」を日本市場に投入しました。インスパーグループは今株式会社インスペジャパンという日本支社があります。

3. 文化歴史と教育

・文化

济南は、歴史が非常に深い街です。2000 年以上の歴史を持ち、多くの歴史的な出来事がこの地で起こりました。例えば、宋（そう）代の有名な詩人である李清照（り せいしよう）や、南宋（なんそう）の武将（ぶしょう）であり詩人でもある辛棄疾（しん きしつ）は、いずれも济南出身です。彼らは济南の美しい自然や文化を題材に、多くの詩や文章を残しています。

・教育

中国の高考（大学入試）制度について

中国の「高考（ガオカオ）」は、日本でいう「大学入学共通テスト」にあたる非常に重要な試験です。全国の高校生が受験し、成績によってどの大学に入学できるかが決まります。この試験は中国の大学入試で最も重要なステップであり、学生の将来を大きく左右します。

高考は通常、6 月の初めに行われ、科目は主に以下のものです：国語（中国語）、数学、

外国語（主に英語が一般的）、選択科目：物理・化学・生物・歴史・政治・地理から選ります。今文理分けなくて、学生は自分の進路に合わせて、科目を選び、対応する科目を受けます。

高考の結果（スコア）は、学生がどの大学に進学できるかを決定する非常に重要な要素です。中国の大学は、スコアに基づいて入学許可を出します。スコアが高いほど、有名で難易度の高い大学に入学できるチャンスが増えます。各省や直轄市ごとに大学入試の合格ライン（最低点数）が設定されています、各省内に割り当てられた大学の入学枠（招生名额）が異なるため、出身地によって大学入試の競争率が変わることもあります。

たとえば、北京や上海などの大都市は大学や高等教育機関が集中しているため、地元の学生に対して比較的多くの枠が割り当てられ、合格ラインが低めに設定されることがあります。一方、教育資源の限られた省や人口が多い省では、少ない枠を多くの受験生で争うため、競争が非常に激しくなり、合格ラインが高くなる傾向があります。

「高考大省」

山東省、河南省、河北省、四川省などは「高考大省」として知られています。これらの省は次のような特徴を持ち、名門大学への入学が難しいと言われています：

人口が多い：山東省は中国で最も人口が多い省の一つで、高校生の受験者数も非常に多いです。山東省では、毎年 100 万人以上の学生が高考を受けますが、北京や上海のような大都市と比べて大学入学枠が少ないため、1 つの枠を争う競争が激化します。

中国では、省ごと地元の学生に有利な「地方保護政策」が存在します。これは、各大学が地元出身の学生に対して優遇措置を講じることです。たとえば、北京大学や清华大学は、北京や周辺省の学生に多くの入学

枠を割り当てる一方、山東省や河南省などの高考大省からの入学枠は比較的少なくなります。

これにより、地方の学生（特に高考大省の学生）は、これらの名門大学に合格するためには、他の省の学生よりも高いスコアを取得する必要があります。たとえば、同じ北京大学に合格するために、北京の学生が要求されるスコアよりも、山東省や河南省の学生ははるかに高いスコアを必要とすることがしばしばあります。山東省には名門大学も存在しますが、北京や上海ほど多くはありません。そのため、地元で名門大学に進学する選択肢が限られているため、他の地域の名門大学を目指さざるを得ない状況です。

中国では高考が非常に重視されており、多くの家庭がこの試験に向けて子供を強くサポートします。これは、日本の受験勉強のように、長時間の勉強や塾通いが一般的で、高校生活の最終年は特に厳しい勉強生活が続きます。高考の結果によって学生の進路が大きく変わるため、多くの人にとて非常にプレッシャーの高い試験です。結果が良ければ、北京大学や清华大学などの一流大学に入学でき、その後のキャリアに大きな影響を与えます。

日本と比較して

日本の大学入試は、多くの場合、共通テストと各大学の個別試験の組み合わせですが、中国の高考は一度の試験が大きく進路を決めるという点で、日本とは異なります。また、中国は人口が多いため、大学の競争が非常に激しく、学生にとって一世一代の大勝負です。

4. 結び

私にとって济南は、ただの都市ではありません。子供の頃、家族と一緒に泉の近くでピクニックをしたり、大明湖（だいめいこ）でボートに乗ったりした思い出がたくさんあります。また、济南の春祭りや秋の収穫祭（しゅうがくさい）も、地元の人々と一緒に楽しんだ素晴らしい経験です。故郷を離れた今でも、その風景や人々の優しさは私の心に強く残っています。

济南は、古代の歴史や文化、そして豊かな自然を持ちながら、現代の都市としても成長を続けています。これからも、济南はその魅力を世界中に発信し、多くの人々に愛される街になることでしょう。皆さんも、もし機会があればぜひ一度济南を訪れて、その美しさを体感してみてください。

まとめ

本日は、私の故郷である济南についてお話をさせていただきました。济南は、美しい自然、深い歴史、そして現代的な発展が調和する魅力的な都市です。私自身、この街で育ち、多くの思い出を持っています。故郷を離れた今でも、泉水文化、活気に満ちた街の風景は私の心に深く刻まれています。

これからも、济南はその伝統を守りつつ、技術や産業の発展を続け、さらに多くの人々に愛される都市となっていくことでしょう。皆様も、機会がありましたら、ぜひ一度、济南を訪れてみてください。その豊かな魅力をきっと感じていただけると思います。本日は最後までお聞きいただき、ありがとうございました。



今週の担当者

柳町会員

会報委員 柳町大介 阿野順一

島田喜彦 上原尚子 渡部典行

伊藤弘志 林 信宏

事務局 伊藤 清恵

川崎中央ロータリークラブ Weekly

Vol. 40 No 10

編集・作成 川崎中央RC事務局

発行日 令和6年10月7日

石田幸兒会長指針 『 マジックを発揮し創立 40 周年と市制 100 年を迎える年のクラブの輝きを一層増そう。 』